

令和5年度

横浜市立森の台小学校

令和5年6月27日

第4号



学校だより 7月号

～自分大好き 友だち大好き 共に学ぶ子 実践する子～

森の台小学校 <http://www.educity.yokohama.lg.jp/school/es/morinodai/>



こどもの意見に耳を傾けること

校長 大幸 麻理

連日蒸し蒸しとした陽気ですが、学校は、プールから子ども達の歓声が聞こえてきたり、休み時間には校庭で汗びっしょりになって元気に遊ぶ姿が見られたりしています。先日は、全校遠足が実施でき、ふれあいグループ（たてわりグループ）で6年生のリーダーとしての頼もしい姿がたくさん見られました。

先日、6年生の男子数名が校長室にやってきました。彼らは、「学校のきまりについて校長先生に話したいことがある」と言いました。手にはタブレット。内容は、体育のときの体育着の着方についてと、先生の話を外などで聞く際の「体育座り」についてでした。彼らの主張は、「体育着を短パンの中に入れて着ることになっているが、夏場は暑くて苦しい。体育着を中に入れる場合と外に出す場合とでは、こんなにも体温が違うというデータもある」とタブレットで示し、いつでも「体育着を短パンの中に入れましょう」というのはやめてほしい、と主張しました。また、外で先生のところに集合する際に、「体育座り」をしなければならないことが多いが、長時間の体育座りは腰が痛くなるし、実際子どもの発育にあまりよくないと言われている、一律みんなが「体育座り」をしなくてもいいのではないかと、という主張もしました。彼らとの話の中で、「体育着を出す、出さないは個人の判断。鉄棒やマット運動などの場合は入れた方が安全かもしれないが、そうでない運動ではいつも入れる必要はないと思う」や、「外で集合する際、座り方は体育座りじゃなくても、先生の方をしっかりと見て集中して話を聞ける座り方を個人で判断するべき」という意見に、よく考えてきたなと感心しました。

今度の4月から、「こども基本法」が施行されました。こどもを権利の主体として位置づけ、社会全体でこどもの権利を守るという目的のもとに作られた法律です。その基本理念の中に、「すべてのこどもについて、年齢及び発達の程度に応じ、自己に直接関係する全ての事項に関して意見を表明する機会・多様な社会的活動に参画する機会が確保されること」ということが示されています。つまり、子ども自身が自分の生活に、あるいはこれから育っていく過程において自身に関係することについて、思っていることや感じていることを意見表明する権利を確保するということです。今回の6年生男子の私への意見表明は、「学校のきまりや約束」を大人の一方的な押し付けで守らせるのではなく、子ども達自身が考え、それについてしっかり自分達の意見を持ち、根拠をもって表明した、と捉えています。それによって、子ども達の気持ちや意思を大人がきちんと受け止めることで、子ども達自身が自分達の意見が大人に届いたと実感できることが大切だと思います。

本校では、「体育の際は体育の上着を短パンの中に入れましょう」は無くなりました。集合するときは、教師が「体育座りをしなさい」も言わないことにしました。そうやって少しずつこれまで当たり前になっていたことに「本当にそうなのか？」と主体的に考え、子ども達も周りの大人達も見つめ直すことにつながればと思っています。

7月行事予定

日	曜	行事
1	土	
2	日	
3	月	集会
4	火	不審者対応訓練
5	水	
6	木	耳鼻科健診(1・4年と希望者)
7	金	委員会活動④ 1～4年下校 13:45
8	土	
9	日	
10	月	音楽集会(4年発表)
11	火	6年給食後下校
12	水	6年日光修学旅行 4年水道出前授業
13	木	6年日光修学旅行 大掃除
14	金	6年 10:30 登校 大掃除 4年高尾保護者説明会 15:00～
15	土	
16	日	
17	月	海の日
18	火	プール納めビデオ放送 防犯教室3～6年
19	水	給食終了
20	木	朝会 12:25 下校 短縮午前授業
21	金	夏季休業開始(～8/27)
22	土	
23	日	
24	月	
25	火	
26	水	
27	木	
28	金	
29	土	
30	日	
31	月	

中山中ブロック小中連携教育課程協議会

8月30日(水)に、中山中学校ブロックの4校が集まり、授業公開・研究協議会を行います。森の台小学校が会場となりますので、全学年・全クラスが授業を公開いたします。この日は、全学年が特別時程の6時間授業で、下校時刻が14時35分になります。

学校カウンセラー来校日

学校カウンセラー 米山 乃理子先生 の来校日は、7月4日(火)、11日(火)、18日(火)、8月29日(火)です。ご相談のある方は 副校長 または 児童支援専任の 田崎教諭 を通してお申し込みください。
(森の台小学校 副校長 Tel 931-2047)

夏休み明けの主な行事予定

8月28日(月) 授業開始 午前授業 下校12:25
29日(火) 午前授業 下校12:25
30日(水) 給食開始 全校6時間授業
下校14:35
31日(木) 横浜こども会議 緑区交流会(代表児童参加)
9月 7日(木) 6年歴史博物館見学
11日(月) 4年高尾宿泊体験学習(12日まで)
13日(水) 4年生10:30登校
20日(水) 5年ふれあいコンサート
22日(木) 学級懇談会(全学年) 下校14:15

※個人面談 9月25日(月)～29日(金)の5日間で個人面談を行います。詳しくは、8月に配付しますプリントをご覧ください



まちにまった水泳学習が始まりました。昨年よりも、できることを増やしたり、泳げる距離を伸ばしたりできるといいですね。安全に、楽しく取り組んでいきたいと思っています。

学校の様子

地区運動会

5月28日（日）には台村・森の台、6月4日（日）には寺山町の「地区運動会」が行われました。コロナ渦でしばらく開催されなかった行事がもどってきました。森の台小学校の子どもたちもたくさん参加しました。パン取り競争などの楽しい競技を、地域の人たちと一緒に楽しみました。また金管バンド「シーエンジェルス」も、練習の成果を発揮して素晴らしい演奏でした。



4年生 四季の森公園自然観察会

6月7日（水）、4年生は四季の森公園で自然観察会をしました。里山研究会の方に案内してもらい、里山のこと、植物や動物について教えてもらいました。葉をストローのように巻いて草笛をつくりました。葉の裏によろじで絵や文字をかくと、しばらくすると絵や文字が浮き出てきます。「葉書」という言葉は、そこから来ているそうです。子どもたちは大喜びで体験をしたり、話を聞いたりしました。春・夏・秋・冬と年間を通して、自然観察会を予定しています。楽しみです。



6年家庭科の学習

6年生は、家庭科で「クリーン大作戦」を学習しました。汚れの種類を調べ、汚れ方に合う掃除の仕方について学習しました。そして、学校のいろいろな場所を、実際にきれいにする活動をしました。普段の掃除の時間では、手の回らない場所を、自分たちで考えた方法で掃除しました。学んだことを生かして、自分の家や部屋もきれいにできたらいいですね。



6年音楽集会発表

6月12日（月）に、体育館で全学年そろっての音楽集会を行いました。はじめに、月の歌「にじ」を全員で歌いました。全校児童の歌声が、体育館いっぱいに広がりました。そして、6年生の発表です。「つばさをください」の歌とリコーダーを披露しました。さすが6年生、歌もリコーダーも、とてもきれいでそろっていました。みんなの憧れの6年生、これからも森の台小を引っ張って行ってほしいです。



3年つくしのアスレチック遠足

6月13日（火）、前日からの雨が心配でしたが、出発までにはやんで、子どもたちが楽しみにしていた遠足に行くことができました。アスレチックに着く頃には日も出てきて、水辺のアスレチックをおもいきり楽しんでいました。班の仲間と顔を見合わせながら美味しく楽しくお弁当を食べ、思い切り遊び、班の仲間との交流を深めていました。



全校ふれあいピクニック

6月22日（木）に、全校ふれあいピクニックに出かけました。心配された天候でしたが、雨に降られることなく無事に帰ってくる事ができました。6年生を中心に高学年の子どもたちが、楽しく安全に過ごせるように、グループ全体に目を配っていました。低学年の子たちも、高学年の話をよく聞いてルールを守って行動できました。

